
   bSitzungsleitung:   Matthias Lehne, Vanessa Knopp
Protokollführung: Konstantin Henß, Nicole Flechs
Anwesende:   Matthias Lehne, Leonard Heimel, Hanna Grohmann, Nora Kellner,  Lisa-Marleen 
Kölle, Lukas  Schmitz, Bruno Felgentreu, Konstantin Henß, Clemens Weichert, Nicole Flechs, 
Alexandros Kyriakou, Daniel Frey, Lorenz Czapowski, Franz Schikowski, Paul Pellehn
Entschuldigte: Bruno Felgentreu, Jessica-Marie Richter
Unentschuldigte: Anica Kraft, Laura Heinecke, Josefine Went, Jonas Hauswald
ruhende Mandate: Karolin Tscharntke
Gäste: Erasmus guy
Sitzungsbeginn: 18:37 Uhr 
Sitzungsende:  

Tagesordnung:
1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit
2. Berichte & Protokolle
3. Finanzen
4. Wahlen und Entsendungen 
5. Veröffentlichungsanfragen
6. Sommerfeier
7.Webseite
8.Sonstiges

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Der FSR ist mit 16 von 22 stimmberechtigten 
Mitgliedern beschlussfähig.

2. Erasmus-Initiative
Der Gast der Erasmus Initiative stellt sich und die Initiative kurzvor. Diese organisiert Fahrten, 
Spieleabende, Museumsbesuche etc. Hierzu gehört ebenfalls ein Event mit dem Namen 
"Logikspiel" samt eines Fachschaftenwettbewerbs. 
Anschließend stellt dieser das Spiel vor. Es handelt sich um ein Spiel mit Streichhölzern, welches 
mindestens 2 Spieler benötigt. Dabei werden verschiedene Formen für beide Teams mit mehreren 
dieser Hölzer gelegt, die Anzahl der enthaltenen "Formen" wird ermittelt, und versucht die Form 
seines Teams zu komplettieren, welche die andere Form "kaputt gemacht" werden soll.
Nach dieser Spielepräsentation erörtert der nette Herr sein eigentliches Anliegen. Er erfragt die 
Möglichkeit der Bewerbung seines Events via Facebook, etc. in 2 Wochen. Hierfür wird ihm die 
Bewerbung des Posts zugesagt.

3. Protokolle und Berichte
Protokoll vom 28.5.2018
Lorenz merkt an, dass einige Nachträge noch nicht ergänzt wurden, weshalb das Protokoll noch 
nicht vollständig ist. Es wird daher nächste Woche über das Protokoll abgestimmt.
Protokoll vom 4.6.2018
In diesem Protokoll fehlen ebenfalls noch einige Teile, die noch nachgetragen werden müssen. Es 
wird daher nächste Woche über das Protokoll abgestimmt.



Vanessa erwähnt, dass das geplante Treffen der Studentischen Studiengangskoordinatoren, welches 
vor 2 Wochen per Mail angekündigt wurde, mangels fehlender Tagesordnungspunkte nicht 
stattfinden wird.

4. Finanzen
Die Sitzungsleitung erfragt, ob es Themen zum TOP Finanzen gibt. Dies ist nicht der Fall.
Konstantin weist lediglich darauf hin, das Aileen ihren Unmut darüber ausdrückte, dass sie nur 40 
Euro für den von ihr beantragten FA bekommt.

5. Wahlen und Entsendungen 
Erneut die Frage nach Freiwilligen für StuGaKo Posten, allerdings gibt es noch immer keine 
Interessenten.

6. Veröffentlichungsanfragen
Hanna bittet darum, dass Anfragen die in den Mail-Ordner gelangen in den bestimmten Farben 
markiert werden.
Anbei erläutertes Farbsystem ist an der Pinnwand oberhalb des Computers im FSR-Büro auf einem 
Zettel vermerkt.

Garrit: Möchte wissen, ob wir den Demoaufruf in Annaberg-Buchholz teilen können, da wir die 
Veranstaltunge mitfinanziert haben, aber die Veranstaltung nicht direkt mit der Uni zu tun hat, daher
die Frage. 
Franz möchte wissen, welche Demo genau das ist. 
Garrit liest ihm die ersten Sätze der Veranstaltung vor, die er von der folgenden Internetseite hat: 
http://schweigemarsch-stoppen.de/2018/06/10/pressemitteilung-pro-choice-sachsen-kuendigt-
protest-gegen-christlich-fundamentalistischen-schweigemarsch-in-annaberg-buchholz-an/
Konstantin erfragt ob dies diejenige Demo sei, bei der vor geraumer Zeit ein FA von Nelly Saibel zu
einer Rednerin vorlag
Garrit antwortet, dass diese Annahme stimmt.
Konstantin merkt an, dass es daher ganz gut wäre, die Veranstaltung zu teilen, da es noch einmal die
Unterstützung untermauern würde.

7. Sommerfeier

Fest, was mit den Mathematikern und Physikern zusammen gemacht wird. Es gab 2 Treffen bisher, 
an deren Ende sich diejenige, die sich den Hut für die Veranstaltung aufgesetzt hat, sich aus der 
Veranstaltungsorganisation zurückgezogen hat (Steffi von FSR Physik).
Es gab ein grobes Konzept, und einige Dinge sind noch ungeklärt und bedürfen der Klärung. Jessica
& Daniel werden sich morgen zusammensetzen und über eine Werbestrategie nachdenken. 
Daniel bemerkt, dass nicht komplett ersichtlich ist, ob es einen Ansprechpartner aus dem FSR 
Mathe gibt. Was den anderen FSR betrifft, so ist die "Hauptorganisatorin" des FSR Physik 
abgesprungen.

http://schweigemarsch-stoppen.de/2018/06/10/pressemitteilung-pro-choice-sachsen-kuendigt-protest-gegen-christlich-fundamentalistischen-schweigemarsch-in-annaberg-buchholz-an/
http://schweigemarsch-stoppen.de/2018/06/10/pressemitteilung-pro-choice-sachsen-kuendigt-protest-gegen-christlich-fundamentalistischen-schweigemarsch-in-annaberg-buchholz-an/


Lorenz fragt, warum keine Mail an die FSRe geschrieben wird. 
Daniel bietet an, Lorenz in die Telegram Gruppe hinzuzufügen.
Lorenz kritisiert, dass es nicht so schwer ist, die FSRe zu kontaktieren, weil sie in der Regel ja doch
auf die Mails reagieren. 
Daniel äußert seinen Unmut darüber, warum er genau der Verantwortliche ist. 
Vanessa erwähnt ebenfalls, dass es kein  sonderlich großes Problem darstellen dürfte eine E-Mail zu
schreiben
Daniel erklärt, dass er es weder in seiner Fähigkeit noch in seiner Verantwortung liegt, diese 
Veranstaltung zu organisieren. 
Lorenz kann Daniels Einwände nachvollziehen und merkt an, dass es sinnvoll sei eine:n 
Verantwortliche:n
Konstantin: Unser FSR hat die Idee gehabt ein Sommerfest zu veranstalten, dies geschah beim 
Vernetzungstreffen am 2.2.2018. 

Daniel fasst kurz den Stand der Dinge zusammen. Er beschwert sich über Kommunikation mit 
anderen FSRen und dass plötzliche Austritte der Hauptorganisatoren sehr unvorbereitet kamen. 
Paul bemerkt, er finde Veranstaltungen super und würde sich bei der Planung einklinken. Er merkt 
an, dass man auch innerhalb der Telegram Gruppe noch einmal ansprechen sollte, dass dort 
Konstantin: Es wäre toll, wenn wir einige Aufgabenbereiche besetzen würden, damit wir mit gutem 
Beispiel voran gehen und zeigen, dass wir da Bock drauf haben.
Clemens schließt sich den Vorredner an, sagt allerdings auch, dass trotzdem eine Mail an die FSRe 
verfasst werden soll.
Konstantin stellt das Grobkonzept der Veranstaltung vor. Er merkt an, dass das Konzept ja erstmal 
ganz gut ist, aber er kritisiert, dass die Aufgaben, die dort dem FSR Phil zugeteilt wurden, nicht an 
den FSRPhil weitergeleitet wurden. Er schreibt alle Aufgaben auf, die zu erledigen wären.
Es wurde die Frage gestellt, was Waffelschalen sind. 
Daniel erklärt dies und erläutert, dass er sich da bereits informiert hat, dies aber recht kostenintensiv
wäre. 
Die Aufgaben sind:
    - Waffelschalenangebote suchen --> Daniel hat sich bei einem Anbieter informiert; für         einen
FInanzantrag benötigen wir 3 Angebote, er kümmert sich drum. Er fragt, warum er das tun muss, 
weil ja sowieso das günstigste genommen wird. Konstantin merkt an, dass das nicht immer so sein 
muss. Wir können das dann gern zur Diskussion stellen. Konstantin erläutert, dass man eher nach 
einem Bio-Essensbehältnis suchen sollte und nicht unbedingt nur nach Waffelbehältnissen. Wir 
brauchen einen Startpunkt und wenn den anderen FSRen das nicht gefällt, dann sollen sie sich 
melden. Daniel sieht das nicht in seiner Kompetenz, weshalb Paul die Aufgabe nun übernimmt und 
bittet Daniel darum, dass er ihm das Angebot für die Waffelschalen zukommen lässt.
    - Getränke & Essen kaufen ==> Auto mieten; CLemens bietet sich an und kann auch ein Auto 
kostenlos besorgen; Es geht um Grillkäse, Salate sollen selber mitgebracht werden, beim nächsten 
Treffen sollte dann geklärt werden, ob Gemüse oder ähnliches noch gebracht werden sollen. 
Clemens hätte gern noch einen Mithelfer - Matthias meldet sich. 
    - Musik ==> Playlist/ Band? Vanessa mit ihrem hippen Funk, yeah; Konstantin fragt, ob jemand 
jemanden kennt, der/die eine Band kennt gegen Essen und Trinken statt Geld, niemand meldet sich.
    - Materialtransport --> Konstantin, Nicole 
    - neuer Sitzungstermin --> Jessi kümmert sich bitte um einen neuen Sitzungstermin, Daniel wird 
es wohl machen. Es gibt Diskussionen, wenn jemand keine Lust hat mit zu machen, dann soll sich 
niemand verpflichtet fühlen. Daher meldet sich Matthias, dass er sowieso mit Jessi Sprechstunde 
hat und sich darum kümmern würde. 
    - Personal ==> Schichtplaneinteilung
    



Jessica-Marie und Matthias und/oder Daniel werden sich darum bemühen ein erneutes, bestenfalls 
letztes Gespräch vor der Sommerfeier zu initiieren um letzte Kompetenzen abzustecken & 
Aufgaben zu verteilen
Konstantin: Es ist ja an sich gar nicht viel, wir schaffen das schon. Aufmunternde Worte.

8. Webseite
Lorenz hat einen IT Workshop besucht und kann Administrator für die Webseite werden. Er wartet 
auf eine Bestätigung dieser Rechte und kann anderen FSR Mitgliedern dann Rechte geben, Dinge 
auf der Seite zu veröffentlichen. 
Er fragt nach Freiwilligen, die ihm dabei helfen, alte Beiträge der alten Webseite auf die neue zu 
übertragen. Es können auch Leute, die absolut nichts damit am Hut haben helfen können, da die 
Form der Seite sehr benutzerfreundlich ist. Konstantin und Matthias helfen dabei. 
Er erwähnt auch die Mail bezüglich des Datenschutzes, für unsere Webseite sollten nur TU-Mail 
Adressen verwendet werden und keine Privaten. 
Konstantin erklärt sich bereit, erneut eine Mail an all diejenigen zu versenden, welche ihren 
"Vorstellungstext" noch nicht geschrieben haben. 

Daniel will wissen, warum alle ihre Mail angeben müssen. 
Lorenz erwähnt, dass er das nicht tun muss. Wenn die Mail Adresse auf der Seite stehen soll, dann 
muss dafür auch ausdrücklich gesagt werden, dass sie die veröffentlichen wollen. 
Die neue Datenschutzerklärung macht die ganze Sache etwas komplizierter.

LORENZ TRÄGT NACH 

Lorenz merkt als letztes an, dass wir illegal mit 1&1 (Mail) unterwegs sind. Lorenz fragt Paul, ob 
Vertrag gekündigt ist. Lorenz schlägt vor, jetzt zu kündigen. Lorenz, Konstantin und Matthias 
klären das zu dritt.

Konstantin fragt, ob die Leute, die noch keinen Beitrag verfasst haben, diesen noch nachreichen 
möchten.
Daniel möchte das nicht.
Garrit wird eins machen.
Lisa hat bereits.
Matthias schreibt noch.
Lukas hats noch nicht abgeschickt.

9.Sonstiges

a. Ersti-Beutel-Muster liegt im Büro. Bitte mal bis nächste Woche inspizieren.
Jessica & Matthias haben sich letzte Woche überlegt, dass es sehr schön sei, wenn man den 
diesjährigen Ersti-Beutel von der SLUB durch Stoffbeutel ersetzen. Er hat dazu ein Muster bestellt, 
welches diese Woche zur Beschauung im Büro ausliegt. Darüber gesprochen werden soll nächste 
Woche beim ersten ESE-Plenumstreffen. 



Kosten: Wenn man von 250 Beuteln ausgeht: rund 420€ (Beutel + Versand) 

b. TUDIAS-Mail 
Konstantin hat die Mail der TUDIAS-Beauftragten letzte Woche beantwortet. Sie antwortete & war 
sehr erfreut, dass es keine weiteren Fragen gibt

c. Tusculum als ESE Party Location: beide Termine (11.10./18.10.) wären beide noch frei, wären 
aber von den Kosten und vom Aufwand her deutlich höher
Bärenzwinger als ESE Party Location: Hanna eklärt, dass der 18.10. für uns jetzt erst einmal 
reserviert ist. Wenn wir diesen Termin haben wollen, dann sollen wir ihm schreiben und mit ihm 
abklären, was genau wir vorhaben.

Matthias würde aufgrund von Kosten und Aufwand vom Tusculum abraten. Paul pflichtet ihm bei 
und erwähnt, dass die Lage auch nicht ideal ist. 
Der Bärenzwinger wird mit 15/0/1 angenommen. Die Termine für näheres Besprechen wird in der 
ESE 2018 Ersti-Party geklärt. Getränkespecials sollen im Plenum geklärt werden und Konsti 
schlägt vor, dass wir in der nächsten Woche Montag nochmal genau über alles sprechen.

d. Kühlschrank im Büro
Hanna erzählt, dass die Veranstalter von WHAT heute zu ihrer Sprechstunde den Kühlschrank 
zurückgebracht haben. Die Sprechstunden im Laufe der Woche fühlen sich dafür verantwortlich 
diesen zurück in den Abstellraum zu bringen.

e. STURA 
Es gibt Zusammenfassungen der Protokolle. Immer noch sehr umfangreich, aber deutlich 
angenehmer.
Lorenz wird es etwas zu viel mit STURA und macht es auch noch weiter, so lange bis sich jemand 
neues findet, aber er wäre sehr froh, wenn wir neu ausschreiben würden. 
Bruno kommt zur Sprache, allerdings wurde vom Plenum angemerkt, dass man auch bedenken 
sollte, dass er im RCDS Mitglied ist und auf jeden Fall noch unter den Studierenden der Posten 
beworben werden sollte.

Konstantin bittet darum, dass nächste Woche viele Leute da sind, da es um die ESE geht. 

Die Sitzung endet um: 19:56Uhr

Nächste Sitzung: 18.06.18

Sitzungsleitung: Konstantin Henß



Protokollführung: Lukas Schmitz, Garrit Morrin

Abkürzungsverzeichnis

FakRat - Fakultätsrat
FSK - Fachstudienkommission
FSO - Fachschaftsordnung
FSR - Fachschaftsrat
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft
IfS - Institut für Soziologie
IfP - Institut für Politikwissenschaft
IR - Institutsrat
KoWi - Kommunikationswissenschaft
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis
MuWi - Musikwissenschaft
PoWi - Pokitikwissenschaft
StuRa - Studentenrat


